



Nombre del alumno: Erika Patricia Altuzar Gordillo

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Materia: Antropología médica.

Grado: 2º semestre

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Agosto del 2020

Origen de la antropología médica. Historia, antropología y medicina.

El resultado de las investigaciones en el departamento de la historia de la medicina revela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Asimismo, ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades, y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales.

Un síndrome inflamatorio crónico, el micetoma, producido por actinomicetos que habitan y se reproducen en suelos húmedos y ricos en materiales que son orgánicos en descomposición, se documenta como una evidencia de su presencia en la época prehispánica.

Reconocen como debilidad el principio de incertidumbre, dado que en sentido estricto no existe paciente, tejidos ni evidencias para sus estudios. La representación de enfermos hidrópicos en la estructura la ejemplifican con seis figuras de diferentes épocas prehispánicas. Desde el punto de vista del empacho como entidad nosológica, son los tratamientos populares los que predominan, destacando los realizados con plantas medicinales, los preceden-

los manuales e incluso los rituales religiosos, la mayoría de las veces aplicados por la persona de mayor edad en el núcleo familiar o de procedencias cultural indígena. Entre los tratamientos médicos formales se describe el uso de laxantes, aceites de resino y la hipocacuana.

Si bien se menciona que en el tratamiento de el empacho han sido utilizadas las plantas, su consumo con efectos medicinales en las mujeres embarazadas ha sido y continúa siendo una práctica común en nuestro país y Latinoamérica.

La antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y las científicas del campo de la medicina, mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades. Para esto se hacen investigaciones en las cuales se buscan los obstáculos que deben enfrentar las personas al momento de buscar ayuda médica y cuidados de salud.

Las relaciones disciplinarias entre la antropología y la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista en medicina, introducida por los tratados hipocráticos desarrolló una teoría de la casualidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de

Casos clínicos. La influencia de los escritos hipocráticos explica que la medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cualitativos, Practicase la observación Participante y Produjese un enorme volumen de escritos etnográficos. Si cada cultura tiene su medicina Popular específica, y así desarrollar un estudio Comparativo de los mismos. A los sistemas médicos de las sociedades aborígenes en las que no Podrían demostrarse los rasgos sincréticos de la medicina. Los sistemas médicos se organizan en distintos maneras. Los sistemas médicos más conocidos son: la medicina Popular, la medicina indígena y la biomedicina estos sistemas se Pueden organizar en dos categorías adicionales: sistema externalizado o sistema internalizado. Bajo el sistema externalizado están la medicina Popular, la indígena, los sistemas tradicionales de China y la medicina ayurveda de la India. Mediante estos sistemas se establece que el cuerpo es un sistema abierto que Puede ser influenciado Por la sociedad, la naturaleza y el mundo espiritual. Los diferentes sistemas médicos se solapan, es decir, las personas no acuden solamente a uno de ellos, sino que hacen una combinación de varios. Según algunos estudios, solamente del 6 a 30% de las personas acuden a los sistemas biomédicos (a los hospitales).

Referencias.

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Med Inst Mex Seguro*, 3.